
1月 15日上午，历时 20个月建设，位
于我区薛埠镇的阳山隧道顺利贯通。该
隧道是南沿江城际铁路全线唯一的一座
隧道，也是金坛第一座铁路隧道。

南沿江城际铁路的建设使金坛告别
“地无寸铁”的历史，一举进入高铁时代，
融入沪宁一小时高铁圈。 王丽/文

图片来源于中铁二十四局集团南沿
江城际铁路项目部

本报讯 1 月 15 日下午，市十六届人大五

次会议在圆满完成各项议程后胜利闭幕，常州

市委书记、市人大常委会主任齐家滨致闭幕

词。狄志强、陆秋明、王跃中、刘国新等我区

51位市人大代表参加闭幕会。

齐家滨在讲话中指出，本次大会深入贯彻

习近平总书记视察江苏重要讲话指示精神，积

极落实中央和省委部署要求，对今后五年特别

是今年工作作出了具体安排，使市委的战略主

张通过法定程序，转化为全市人民的共同意

愿。与会人大代表要本着对人民、对历史高度

负责的态度，牢记殷殷嘱托、勇担时代使命，大

力弘扬“勇争一流、耻为二手”的常州精神，奋

力开启全面建设社会主义现代化新征程，在

“争当表率、争做示范、走在前列”中展现常州

更大格局、更大担当、更大作为。

齐家滨强调，担当新使命，开启新征程，必

须坚定信念勇担当，必须聚焦重点抓关键，必

须勇争一流再攀高，必须竭诚为民守初心，必

须上下同心聚合力，始终保持“归零”的心态、

“冲刺”的姿态、“赶考”的状态，勇争一流再出

发，万众一心加油干，奋力开启全面建设社会

主义现代化新征程，确保“十四五”开好局、起

好步，以优异成绩庆祝建党 100周年。

会议期间，金坛代表团向大会提交了《关于

加快建设常金高速、常金快速路、苏锡常都市快

线西延等项目》《关于加快中德（常州）生态绿色

城建设，推进

常 丹 金 区 域

一体化发展》

等议案、建议

24项。
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我区公共场所严格落实防疫措施 详见二版

疫情防控动态

为建设常州西部新城区、发展新增长极作贡献 详见二版

综合新闻

区消防救援大队：聚焦战斗力提升 维护消防安全形势稳定 详见三版

政风热线

本报讯 新年伊始，我区迎来
重大好消息。1月9日，经省人民
政府批复同意，金坛华罗庚科技
产业园获批省级高新区,实行现
行省级高新技术产业开发区政
策。这标志着华罗庚高新区开发
建设进入新阶段、迈入新征程。

江苏省金坛华罗庚高新技
术产业开发区 2014年成立，2016
年独立运行以来，始终对标高新
区建设目标，瞄准“新兴产业高
端发展、科技创新引领未来、千
亿园区重点支撑”发展方向，高
起点规划、高水平建设，构建了
以新一代信息技术、新能源汽车
为核心的特色产业体系。

目前，该园区集聚了以信维
通信、飞荣达为龙头的新一代信息
技术产业企业22家，以中航锂电、
贝特瑞为龙头的新能源汽车产业
企业41家。园区加速集聚创新主
体，现有高新技术企业51家，与东
南大学等9家高校院所签订了产
学研合作协议，累计引进38个领
军人才创业团队。河海大学常州

新校区落户长荡湖畔，将成为该园
区人才培养的重要基地。园区规
划建设河海大学科技园、金坛华罗
庚产业科技创新中心、中日（金坛）
产业园3大创新区域，建成省级以
上科技企业孵化器2个。

下一步，华罗庚高新区将以
获批筹建省级高新区为契机，牢
固树立“产业+创新”发展理念，
围绕产业链部署创新链、围绕创
新链布局产业链。坚持优质项
目招引和产业向外拓展并重，着

力发展总部经济，形成项目带
动、创新驱动的“双引擎”发展格
局。大力打造创新载体平台、引
进创新人才和创新技术，以创新
驱动引领产业高质量发展。

华罗庚高新区还将进一步
明确新兴产业高端发展的定位，
重点发展新一代信息技术产业，
统筹发展动力电池等新能源产
业；进一步明确科技创新引领未
来的定位，大力引进和培育新型
研发机构、规划建设河海大学科
技园、支持重点企业建立和拓展
研发中心等；进一步明确千亿园
区重点支撑的定位，不断提升园
区发展水平和综合实力，形成与
金坛经济开发区、五个镇现代产
业园“三驾马车”齐头并进的发
展态势。 刘佳/文 朱顺/摄

华罗庚科技产业园升格省级高新区

“十四五”开局之年伊始，在
我区加快发展、塑造新一轮区域
竞争优势的重要时期，华科园成
功获批省级高新技术产业开发
区，为我区奋力赶超、实现在苏南
板块快速崛起增添了“新引擎”。

抓创新就是抓发展，谋创新
就是谋未来。党的十九届五中
全会指出，“十四五”时期我国

“以推动高质量发展为主题”，要
“坚持创新在我国现代化建设全

局中的核心地位”。今年的《金
坛区政府工作报告》也提出，要
高站位深化改革创新增动能。
升格后的华罗庚高新区，必将成
为我区推动创新驱动发展战略
的重要载体，在搭建产学研合作
平台、引导鼓励企业自主创新等
方面积极作为，推动我区创新资
源要素集聚迸发，为我区打造高
质量发展新增长极、奋进苏南发
展第一方阵作出新的更大贡献。

短评>>>

俯瞰华罗庚高新区

本报讯 1月 15日，我区举
行长荡湖冬季渔业资源增殖
放流活动。区政协主席、长荡
湖旅游度假区党工委书记陈
锁龙参加活动。这是长江十
年禁渔令实施以来，我区举行
的首次增殖放流活动。

此次放流的是滤食性鲢、
鳙鱼，总量超 40万尾。该鱼类
可有效消耗水体中的藻类和
浮游动物，使长荡湖水质更加
清洁、稳定。去年长荡湖增殖
放流的鲢、鳙鱼资源量超 3600
吨，固定氮、磷、碳近 500吨，消

耗藻类近 5.2 万吨，放流效益
十分显著。

为推进长荡湖水环境综合
治理，去年2月我区启动了长荡
湖水草种植工程，面积约1.1万
亩。活动中，陈锁龙来到水生
植物种植区查看水草种植情
况，要求相关部门定期跟踪监
测水草生长情况、对比分析水
质状况，总结过水性湖泊大水
面水生植物恢复生长的特性与
规律，为下一步水生态修复提
供科学的数据依据。

张袁华 文/摄

我区在长荡湖放流
鲢、鳙鱼超 40万尾

增殖放流活动现场


